



Tras 100 días, es la guerra con más víctimas palestinas

Nada detendrá a Israel, ni La Haya: Netanyahu



- Conflicto más largo y letal desde 1948 entre las partes: casi 24 mil muertos y 60 mil heridos en la franja
- Protestas en Washington, Londres, Roma, Dublín, París, Milán, Johannesburgo y CDMX contra la ofensiva de Tel Aviv
- Israelíes demandan al primer ministro acelerar la liberación de rehenes en poder de Hamas
- Le exigen que dimita y haya elecciones anticipadas
- El Pentágono lanza un tercer ataque sobre hutíes en Yemen

◀ "Alto el fuego, ya", demandaron tanto en la marcha realizada ayer en el centro de la capital inglesa (en la imagen) como en otras urbes, dentro de la Acción Global por Palestina. Foto Afp AGENCIAS / P 6, 16 Y 17



Activistas pro Palestina piden a México respaldar la demanda contra Israel

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Activistas demandaron ayer al gobierno federal que México secunde y declare a favor de la demanda de Sudáfrica ante la Corte Internacional de Justicia en contra de Israel, al que acusa de acciones genocidas en Gaza.

Como parte de la Acción Global por Palestina, alrededor de 400 integrantes de organizaciones agrupadas en la Plataforma Común por Palestina, así como activistas y ciudadanos, realizaron mítines y protestas en la Ciudad de México.

Por la tarde se concentraron frente a la embajada de Estados Unidos, donde exigieron un alto a los ataques contra la población gazatí y demandaron que la administración de Joe Biden deje de apoyar al gobierno de Israel, luego de lo cual marcharon hacia la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

La Plataforma Común por Palestina difundió un comunicado en el que demandó que el presidente Andrés Manuel López Obrador “presione al gobierno de Estados Unidos y le exija votar a favor de mandatarse el cese al fuego en Gaza”.

En el texto, solicitan que López Obrador convenza a Biden de que



“deje de subsidiar” al ejército israelí y demandan que los “millones de dólares de los contribuyentes utilizados para asesinar a niños sean donados sin condicionamientos a los países de América que expulsan a inmigrantes”.

Los activistas insistieron en que México apoye la demanda interpuesta por Sudáfrica. “No basta la última declaración de México en la sesión de la ONU a favor de los procesos judiciales en contra del gobierno de Israel”, señala el documento.

“Pedimos a organizaciones de todo el mundo y a gobiernos que

▲ Estados Unidos debe “dejar de subsidiar” al ejército israelí, expresaron participantes de la Plataforma Común por Palestina. Foto Yazmín Ortega Cortés

apoyan a la población civil palestina que realicen mítines y publicaciones que presionen al gobierno de Estados Unidos para que vote por el cese al fuego y deje de patrocinar el genocidio por parte del ejército de Israel”, instaron las organizaciones, que también manifestaron su rechazo a las intervenciones militares estadounidenses en Haití y Yemen.



Netanyahu afirma que “ni La Haya ni el eje del mal detendrán” su guerra

La franja, incomunicada, bajo ataque y sin ayuda humanitaria

AFP, REUTERS, AP
Y EUROPA PRESS
GAZA

Al cumplirse hoy 100 días del comienzo de la guerra contra Hamas, Israel continuó ayer con su ofensiva militar sobre la franja de Gaza, con lo que se convierte en el conflicto más largo y letal desde 1948 entre ambos bandos, con casi 24 mil palestinos muertos, y sin señales de que vaya remitir, pese a los intentos de mediaciones de la comunidad internacional.

Testigos y periodistas informaron de los disparos israelíes lanzados durante la madrugada en el sur del enclave palestino, como en las ciudades de Jan Yunis y Rafá. Según el Ministerio de Salud de Hamas, que gobierna Gaza, estos ataques dejaron más de 60 fallecidos, entre los que figuran varias mujeres y niños, además de que decenas de personas resultaron heridas.

El ejército de Tel Aviv indicó que eliminó en esta jornada a “decenas de terroristas” en Jan Yunis y Maghazi, respectivamente en el sur y el centro del territorio. También se destruyeron “más de 700 sitios de lanzamiento de cohetes”.

Desde antier, la red de telefonía e Internet quedaron nuevamente fuera de servicio en toda la franja a causa de las operaciones militares. “Gaza vuelve a estar desconectada”, confirmó el operador de telecomunicaciones Paltel en la red social X.

La Media Luna Roja palestina señaló ayer que la interrupción de las telecomunicaciones dificulta sus

esfuerzos por ayudar a las personas heridas. No es la primera vez que el territorio gazatí se queda incomunicado desde el inicio de la guerra.

Desde el 7 de octubre pasado, los incesantes bombardeos israelíes, que hoy cumplen 100 días, han causado el deceso de al menos 23 mil 843 personas, en su mayoría mujeres y menores de edad, según cifras del ministerio de Salud local. Agregó que otras 60 mil 317 personas resultaron heridas, de las cuales cientos de menores han sido amputados de alguna extremidad.

El conflicto se desencadenó con la incursión en territorio israelí de los milicianos, en la que mataron a unas mil 140 personas y tomaron como rehenes a 250, de los cuales ya fueron liberados 130 a cambio de la liberación de presos palestinos, durante un cese del fuego de una semana mediado por Qatar, Egipto y Estados Unidos. Más de 80 por ciento de la población quedó desplazada y decenas de miles se agolpan en tiendas de campaña en pequeños

espacios del sur del enclave palestino, donde también hay bombardeos israelíes.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, afirmó ayer: “Nadie nos detendrá, ni La Haya, ni el eje del mal ni nadie más”, en referencia a la demanda por intento de genocidio presentada por Sudáfrica el jueves contra Israel ante la Corte Internacional de Justicia.

El gobierno ultraconservador de Netanyahu está bajo presión de otras naciones para reducir los ataques contra la población en Gaza y además las exigencias de su población para apurar la liberación de los demás rehenes. Ayer, un grupo de familias de los retenidos comenzó 24 horas de eventos por los 100 días de cautiverio. Presentó en Tel Aviv una réplica de los túneles del movimiento de resistencia islámica, donde creen que están sus allegados.

En la ciudad norteña de Haifa, miles de manifestantes tomaron las calles para exigir la dimisión del premier y convocar a elecciones anticipadas, informó el periódico *Times of Israel*. La formación People's Protest Haifa, organizadora del acto, planea ir a la ciudad de Cesarea, a unos 35 kilómetros de Haifa, para protestar frente a la residencia personal de Netanyahu.

Philippe Lazzarini, comisionado general de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina, comentó: “La muerte masiva, la destrucción, los desplazamientos, el hambre, las pérdidas y el dolor de cien días y noches de guerra en Gaza manchan nuestra humanidad común”.

“

Esta muerte
masiva mancha
nuestra
humanidad
común: ONU



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

LaJornada

PP-6-16

14/01/2024

NACIONAL

